

La parole du Président

*Chères consoeurs,
chers confrères,*

Les congés de fin d'année approchent mais je veux avant les agapes partager avec vous quelques réflexions.

Nous n'avons pas encore totalement dressé le bilan de l'année écoulée mais quelques sujets auront occupé beaucoup de place : les événements climatiques et leurs incidences sur l'assurabilité de certains risques et les inévitables conséquences tarifaires induites par les indemnisations de ces mêmes sinistres, le climat politique avec des choix budgétaires qui auront des conséquences très directes sur nos assurés via le PLFSS et enfin divers acronymes barbares tels que DORA, RIS, FIDA, CSRD ou CS3D qui sont en fait de nouveaux règlements issus d'une Commission Européenne toujours fertile en matière d'innovation réglementaire !

Bien entendu, et c'est sa force, le Courtage Français saura faire face et s'adapter à



Jean-François Cousin
Président PLANETE CSCA Nord

“

je vous invite toutes et tous à prendre la pleine mesure des défis qui seront les nôtres dans les prochaines années.

l'ensemble de ces situations et Planète CSCA reste vigilant pour faire rempart face à certaines dérives réglementaires.

Pour autant je vous invite toutes et tous à prendre la pleine mesure des défis qui seront les nôtres dans les prochaines années.

Nous devons bien garder à l'esprit que si nous souhaitons durablement rester un interlocuteur de premier ordre il nous faudra évoluer et nous adapter dans nos pratiques professionnelles.

La mobilisation de tous au sein d'un collectif tel que votre syndicat et l'unité sont les conditions du succès.

Soyez certains que le moment venu je saurai prendre mes responsabilités en confirmant mon engagement au service de notre belle profession.

***Bonnes fêtes de fin d'année
à toutes et tous. ●***

Engagement



HIER, COMME DEMAIN,
NOUS SERONS
TOUJOURS À VOS CÔTÉS.



Le courtier est au cœur de chacune de nos actions. C'est ce qui fait et fera toujours toute la différence.

Albingia, compagnie d'assurance française indépendante spécialiste des risques d'entreprises, a choisi de ne travailler qu'avec les courtiers.

Depuis plus de 60 ans, les équipes expertes et passionnées les accompagnent partout en France en leur apportant des solutions sur mesure.

albingia.fr

« FAIRE QUELQUE
CHOSE DE SYMPA
POUR LES AUTRES,
CE N'EST PAS
COMPLIQUÉ ! »

Entretien avec

Emmanuel Delecroix,
Président de l'association Foot en Cœur

LNRDC : *Vous êtes le président de l'association Foot en Cœur. Comment l'aventure a-t-elle commencé ?*

Emmanuel Delecroix : Tout a débuté avec un groupe d'amis, il y a une quinzaine d'années. Nous étions une trentaine, principalement des courtiers en assurances dont Jean-François Cousin, actuel président du collège Nord de PLANETE CSCA. À l'époque, le LOSC, le club de football de Lille, changeait de stade et nous avons tous pris un abonnement pour y suivre tous les matchs. Et c'est là qu'est née l'idée : pourquoi ne pas inviter, à chaque match, un enfant ayant des difficultés, comme un handicap ou une sortie d'hôpital, pour lui offrir un moment inoubliable au stade ?

LNKDC : *Une initiative merveilleuse ! Comment cela s'est-il organisé concrètement ?*

Emmanuel Delecroix : À chaque match, nous accueillons un enfant, toujours accompagné d'un parent ou d'une personne du staff médical. À la mi-temps, nous lui remettons un maillot personnalisé du LOSC. C'était simple, mais l'impact a été immédiat. Tout le monde s'est pris au jeu. Chacun de nous cotisait 15 euros par mois, ce qui nous a permis de financer l'ensemble des invitations. L'équipe fondatrice a joué un rôle clé : j'avais un ami expert-comptable, ma fille avocate s'occupait de la partie juridique, et un ancien joueur professionnel de foot a accepté de devenir notre vice-président. Foot en cœur a été organisée comme une petite entreprise, et très vite, le projet a pris de l'ampleur.

LNKDC : *Aujourd'hui, Foot en Cœur est bien plus qu'un petit groupe d'amis. Où en êtes-vous vous ?*

Emmanuel Delecroix : Oui, en effet. Aujourd'hui, association Loi 1901, le bureau reste le même et nous sommes partenaires d'une vingtaine de clubs à travers nos délégations qui fleurissent à travers la France ! J'insiste sur le mot partenaires car c'est vrai, les clubs ont tous une réelle sensibilité à la fragilité des enfants et tous, dans la mesure de leur possible, nous demandent comment nous aider. Quant aux instituts médico-éducatifs (IME), ils sont évidemment friands de ce type d'initiatives qui apportent à leurs protégés non seulement une activité, certes ponctuelle, mais au combien positive par l'espoir, la découverte, voire le rêve qu'elle apporte.

Pour répondre à ces demandes croissantes, je suis très content de constater qu'année après année, l'idée séduit toujours et que par exemple, après Lille, des amis à Lens nous ont demandé s'ils pouvaient reproduire le concept. Cela a été une vraie réussite là-bas, et d'autres villes ont emboîté le pas : Le Havre, Bordeaux, Saint-Étienne, Valenciennes, et bien d'autres. Chaque délégué peut organiser ses propres actions, avec une comptabilité centralisée pour garantir le bon fonctionnement. En 2025, ce sont deux nouvelles délégations qui ouvriront à Dunkerque le 1er janvier puis à Orléans ; 2026 verra l'ouverture de Troyes et de Rodez où un ancien de



Foot en Cœur Lille s'est installé et veut y importer le concept. Des points d'ancrage supplémentaires pour se rapprocher des IME et enfants malades de ces régions.

LNKDC : *Qui sont les enfants que vous accompagnez lors de ces sorties ?*

Emmanuel Delecroix : Principalement des enfants des IME (Instituts Médico-Éducatifs) ou des hôpitaux de chaque région. Par exemple, à Lille, nous collaborons avec le centre d'oncologie Oscar Lambret. Certains enfants sont très malades, d'autres vivent avec des handicaps. Nos actions leur permettent de vivre un moment de joie et de partage autour du sport, et nous prenons toujours des précautions pour que tout se passe selon un cahier des charges très précis sous la supervision et l'accompagnement de leurs proches ou d'un encadrant médical. Je pense que la plus jolie preuve que cela fonctionne et tape juste, sont les plus de 1 500 enfants auxquels nous avons d'ores et déjà apporté de la lumière, des rires et de l'oubli le temps d'une journée.

LNKDC : *C'est inspirant. Avez-vous un message pour nos lecteurs ?*

Emmanuel Delecroix : Oui, absolument. On n'a pas besoin de grand-chose pour faire une différence. Si vous avez envie d'apporter un peu de bonheur, vous pouvez le faire ! Prenez ce que vous aimez et mettez-le au service des autres. Je suis maintenant à la retraite et Foot en Cœur est devenu pour moi une source d'énergie incroyable. Au fond, quand on a envie, on peut. ●



- **POUR NE MANQUER AUCUN ÉVÉNEMENT À VENIR DANS VOTRE COLLÈGE OU AILLEURS**
- **POUR ÊTRE AU COURANT DES DERNIÈRES ACTUALITÉS DE LA PROFESSION**
- **POUR ACCÉDER À VOTRE ESPACE ADHÉRENT ET SA BASE DOCUMENTAIRE**
- **POUR RETROUVER L'OFFRE DE SERVICES DE VOTRE SYNDICAT**



RENDEZ-VOUS SUR NOTRE SITE INTERNET



“ Une mutuelle experte à ses côtés, ça change tout ! ”

AÉSIO mutuelle lance une nouvelle offre santé pour les Pros :

Co-construite avec des Pros, elle répond à leurs attentes et besoins spécifiques en matière de protection sociale, avec notamment :

- 5 niveaux de garanties évolutifs.
- Un forfait solidaire en cas de pathologies lourdes ⁽¹⁾.
- La prise en charge partielle de l'abonnement sportif ⁽²⁾.
- Des prestations d'assistance spécifique : aide aux déplacements en cas d'immobilisation, soutien psy...
- Une prise en charge de nombreuses médecines douces et un forfait automédication.

Plus d'infos, contactez-nous :

courtage@aesio.fr ou sur partenaire.aesio.fr